

„Berliner Tageblatt“
Erstausgabe täglich zweimal am Morgen...



Abonnements-Preis
Für das „Berliner Tageblatt“ und „Sonntags-Beilage“...

Berliner Tageblatt

Nummer 27. Berlin, Donnerstag, den 16. Januar 1902. XXXI. Jahrgang.

Siehe die illustrierte Halbwochen-Chronik
„Der Welt-Spiegel“ Nr. 5 und „Ziehungsliste“ Nr. 2.

Der Beginn der Wahlkämpfe in Frankreich.

Waldeck-Rousseau in Saint-Etienne.
(Von unserem Korrespondenten.)

Paris, 13. Januar.
Es war für Waldeck-Rousseau ein gewisses Wagnis, nach Saint-Etienne zu gehen...

angekehrt, an dem Jener, der sich zeitig genug gemeldet...
nehmen konnte, und bei dem Waldeck keine politische Programmrede halten sollte...

Die Bankrede Waldeckes wurde mit einiger Spannung, aber doch mit einiger Neugierde erwartet...
Man wußte voraus, daß dieser meisterliche Redner sein Publikum abermals fortzweien würde...

Waldeck-Rousseau spricht in seiner Rede zuerst von der Situation, die er vorgefunden, als er vor zwei und einem halben Jahre die Regierung übernahm...

Ein Jahr später war die Mihe im Lande wieder hergestellt. Die Regierung konnte ihre Reformen beginnen. Waldeck zählt diese Reformen auf, er nennt das Gesetz über die geistlichen Orden und sagt, es werde „ohne Bedenken“...

Ziel der kommenden Wahlen muß sein, eine Majorität in das Parlament zu führen, die nicht die verdächtigen Gönnerchaften gekannt, und die bereit ist, ihre Stärke einzig und allein durch den Willen der Republikaner zu gewinnen...

Was man in dieser Rede Waldeck-Rousseaus vernimmt, ist ein Programm. Man hatte eine Programmrede erwartet und hat einen Kampf zu hören bekommen...

Während Waldeck-Rousseau in Saint-Etienne seine Rede hielt, hielt Meline eine Rede in Remiremont. Melines Sprache klang sehr, sehr viel weniger zweideutig als die seine...

Im Reichstage wurde gestern die Interpellation des Abgeordneten Armand von Ausubert über die jüdischen Weisheiten...

Die große Manifestation von Saint-Etienne war zweifellos mit sehr viel Sorgfalt und Umsicht vorbereitet worden. Waldeck-Rousseau erschien im Departement der Loire mit einem Pomp, der dem Publikum die Wichtigkeit des Ereignisses zu Gemüte führte...

den zweiten Tag war ein „volkstümliches“ Bantel...

Im letzten Teile seiner Rede wendet er sich gegen die Nationalisten...

Das...